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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегод-
ня днем по области облачно с прояснениями, местами 
небольшие или умеренные дожди, местами – грозы; 
ветер северо-западный, умеренный, местами поры-
вистый до сильного; температура +15…+20, по югу 
области до +23.

29 июня по области – переменная облачность, ночью 
местами небольшие дожди, днём без осадков; ветер 
западный, умеренный; температура ночью +6…+11, 
днём +18…+23, по югу области до +26.

30 июня по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер южный, умеренный; температура ночью 
+7…+12, днём +24…+29.
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за 2013 г.

Среда для будущего 
событие | Воронеж был выбран местом для очередного, тридцать пятого, заседания Совета 
главных архитекторов субъектов Российской Федерации и муниципальных образований 

лДПр  поменяла кандидата 
Вместо депутата Госдумы РФ Сергея Журавлёва на выборы 

губернатора ЛДПР выдвинула 29-летнего координатора регио-
нального отделения Игоря Филатова. Об этом сообщил первый 
заместитель руководителя фракции ЛДПР в Государственной 
думе РФ Алексей Диденко в ходе встречи с врио губернатора 
Алексеем Гордеевым. Такое решение принято центральными 
органами ЛДПР в связи с проводимой политикой омоложения 
партийных рядов. Сергей Журавлёв, ранее зарегистрировав-
шийся в качестве кандидата на пост главы региона, согласился 
с таким решением, и будет помогать Игорю Филатову как 
наставник. Как стало известно, в облизбиркоме могут отка-
зать Игорю  Филатову в регистрации, поскольку по закону 
кандидату должно быть не меньше 30 лет.

новая жизнь больницы 
В проходящей перестройке здравоохранения большое 

внимание уделяется реабилитации, то есть окончательному 
восстановлению здоровья лечившихся граждан. Поэтому 
неприметная прежде Козловская участковая больница Бу-
турлиновского района получила недавно второе рождение. 
Теперь в неё будут направляться пациенты с заболеваниями 
опорно-двигательного аппарата и периферической нервной 
системы. В здании проведён капитальный ремонт, установлено 
новое медицинское оборудование для физиотерапевтического 
лечения. Тридцать пациентов после основного лечения в ЦРБ 
будут получать  здесь восстановительные процедуры после 
перенесённых заболеваний. 

на малой родине и.н.Крамского 
Под Острогожском завершает работу Второй студенческий 

пленэр. Подведение его итогов и награждение участников состоится 
завтра в местном художественно-историческом музее. На родине 
великого русского художника Ивана Николаевича Крамского 
творили студенты и преподаватели из шести художественных 
училищ России: Воронежского, Санкт-Петербургского, 
Пензенского, Саратовского, Рязанского, Крымского. По итогам 
пленэра откроется выставка лучших работ.

упала стрела крана 
Вчера на стройплощадке в центре Воронежа по улице Киро-

ва упала стрела крана на гусеничном ходу, сообщили в Управ-
лении по делам ГО и ЧС горадминистрации Воронежа. Падая, 
она  задела линии электропередач, рекламную конструкцию 
и ограждение строительной площади и в итоге приземлилась 
на тротуар у автобусной остановки «Улица Куцыгина». А на 
перекрестке улиц Кирова и Куцыгина отключился рекламный 
щит. Его затем демонтировали без участия спасателей. По 
счастливой случайности, в момент падения стрелы на оста-
новке не было людей.

анастасия БЫрКа

Проект, между тем, уже 
начали реализовывать: на 
улице Карла Маркса на месте 
пешеходной зоны проклады-
вается подъездная дорога, 
которая должна будет вести 
к фитнес-центру рядом с 
жилым комплексом «Сол-
нечный Олимп», здесь же 
разместится и автопарковка. 
И случай этот – не единич-
ный в Воронеже. 

За последние годы рушатся 
старые здания, являющиеся 
памятниками культуры и ар-
хитектуры, а на их месте воз-
водятся новоделы, зачастую 
вовсе не вписывающиеся в 
окружающую среду. Горожане 
настолько встревожены по-
добным, что решили провести 
интернет-голосование на сай-
те Change.org. Так, за двенад-

цать часов примерно пятьсот 
воронежцев поставили под-
писи под интернет-петицией 
общественной организации 
«Город и транспорт». Они 
резко выступили против уни-
чтожения пешеходной зоны.

Подрядчики заверяют, что 
работы, которые закончатся 
через два месяца, проводятся 
в целях облагораживания 
территории, обещают, что всё 
будет с иголочки: и брусчатка, 
и фонари…

Ещё более сильную волну 
возмущений горожан вы-
звали скульптуры быков, 
которые якобы нужны «для 
дополнения ландшафта» и 
которые здесь намеревают-
ся установить. Между тем 
комиссия по культуре адми-
нистрации Воронежа своё со-
гласие на их установку пока 
не давала.

На пешеходной зоне – бык?
остановить реконструкцию пешеходной зоны на 
улице Карла Маркса в Воронеже и провести обще-
ственные слушания по этому вопросу – такого 
решения добиваются активисты, обратившиеся к 
региональным и муниципальным властям.

Улица К.Маркса – излюбленное место прогулок  
для воронежцев.
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Крыша над головой
на злобу дня | Беженцев из юго-восточных областей Украины принимают в  Лисках
николай КардаШоВ
г.лиски

С молодой семьёй беседую 
в скверике у здания рай-

администрации, куда ребята 
пришли в только что создан-
ный штаб по оказанию по-
мощи беженцам из Украины. 
Пришли, чтобы попросить 
работу и хоть какую-то крышу 
над головой.

Алексею – 28, Наде – 24. 
Создали семью лишь три года 
назад. «Думали уже и о ребё-
ночке, - печально вздыхает На-
дежда, - а тут началось такое… 
А я до этого ни разу в жизни за 
пределы нашего Славянска не 
выезжала».  

И Алексей, и Надежда – оба 
родились в этом городе. Он 
потомственный железнодо-
рожник, окончил Славянский 
железнодорожный техникум 
по специальности электромон-
тёр контактной сети. Работал 
сначала в  Красноармейске, 

затем перевёлся в Красный 
Лиман, что в 27 километрах от 
Славянска. Надежда, получив 
специальность бухгалтера в 
сельхозтехникуме, начинала на 
промышленном предприятии.

Только не дала молодой се-
мье спокойно жить война, при-
везенная в Славянск на броне 
танков украинских войск.

- Они всё там расстреляли 
и развалили, – рассказывает 
Алексей. – И работу мою, и 
только что отремонтирован-
ный наш дом. Да они всё наше 
будущее до крови «зачисти-
ли». Ракеты и фугасы живого 
места не оставили. В городе 
– ни света, ни воды, ни газа. 
Не работают ни магазины, ни 
банкоматы. 

- Последние недели мы с 
Надей, как и все наши соседи 
по улице, жили в погребе, куда 
наспех побросали пожитки, 
- продолжает Алексей. - В ого-
род только вечером выберемся, 
а тут осветительные ракеты на 

парашютах – и начинается об-
стрел. Я за сорок минут насчи-
тал однажды свыше ста сорока 
пушечных выстрелов, потом со 
счёта сбился. А Надежда и тут, 
в Лисках, от каждого резкого 
звука до сих пор вздрагивает 
и  таблетки успокоительные 
принимает.

Как мы оказались в Рос-
сии? Утром прибежал отец: 

уезжайте, говорит,  в Россию, 
а то завтра будет поздно. По-
бросали мы в две сумки самое 
необходимое, документы за-
брали – и в машину. Кошка 
бежит за нами, Надежда и её в 
сумку… Когда убегали, метров 
за тридцать от нас рванул сна-
ряд. Мужчина впереди на ве-
лосипеде ехал – упал убитый.  
Отец полевыми дорогами по-
вез, старался миновать посты 
«нацгвардейцев» - их вокруг 
Славянска немерено. 

В общем, выехали они из 
Славянска в семь утра, а к 
пункту погранпропуска в Ку-
пянске добрались лишь к 
восьми вечера. Ночевали на 
вокзале, утром сели в авто-
бус. Водитель прямо в салоне 
раздал всем миграционные 
карты, велел заполнить, но 
не писать, что они беженцы – 
иначе украинские погранцы на 
пропускном пункте Песчаный 
не выпустили бы. Они в графе 
«Цель посещения России» на-

писали: «Приватный визит». 
И то их на украинской границе 
все равно долго мурыжили. 

- В Валуйках нам посове-
товали ехать в Воронеж через 
Лиски, - вступает в разговор 
Надежда. - Вышли в Лисках. 
Недалеко от вокзала встретили 
пожилую женщину, спросили, 
где можно переночевать. Се-
мидесятишестилетняя Мария 
Андреевна Глущенко - дай ей, 
Бог, здоровья - узнав, что мы 
убежали из Славянска, приве-
ла нас к себе. А на следующий 
день повела в паспортный стол 
и помогла сделать временную 
прописку. Тут же мы стали и 
работу искать. 

Им подсказали обратиться 
в штаб по оказанию помощи 
беженцам.

С этой семьёй беженцев в 
Лисках всё вроде бы сложи-
лось благополучно: ребятам 
нашли работу и жильё.  И хотя 
Лискинский район не входит 
в число регионов, определён-

ных для приёма беженцев в 
Воронежской области, глава 
района Виктор Шевцов на-
страивает глав местных адми-
нистраций и районный штаб 
всячески способствовать их 
расселению и обеспечению 
рабочими местами. Офици-
ально здесь зарегистрировано 
около двухсот беженцев, по 
неофициальным данным, их 
свыше семисот. Под жильё 
приспосабливаются бывшие 
казармы расформированной 
воинской части и детсад в 
Среднем Икорце. Руководи-
тель Лискинского филиала 
дорпрофжел Сергей Агулов 
и начальник ФОЦ «Локомо-
тив» Виктор Тарасов помогли 
районному штабу добыть 
недостающие кровати. Бес-
корыстно предоставил жильё 
женщине с детьми предпри-
ниматель Виктор Чернома-
шенцев. Трагедия жителей 
юго-востока Украины всем 
здесь близка и понятна. 

уКраина-2014
Славянских кровей 

подполковник
По воле с чужого плеча
На город славянских потомков
Ведет штурмовик, грохоча.
Не летчик – летун ты 

кровавый.
Твоя не простится стрельба,
Славянское небо срывает
С позором погоны с тебя.

Игорь ЛУКЬЯНОВ,  
член Союза писателей России.

г.Борисоглебск.

Василий черноусоВ

В открытии форума принял 
участие глава Воронежской 
области Алексей Гордеев. В 
своём приветственном слове он 
напомнил участникам встречи 
о ключевых моментах истории 
региона и города, не так давно 
получившего статус «милли-
онника» (это обстоятельство, 
судя по всему, сыграло роль при 
выборе места для очередного 
заседания). 

- Для нас почетно, что столь 
крупное мероприятие проходит 
именно в столице Черноземья, 
- подчеркнул Алексей Василье-
вич. – К архитекторам я отно-
шусь как к особенным людям! 
Именно вы задаёте тон не толь-
ко градостроительной полити-
ке, но и определяете будущее 
социально-экономического раз-
вития региона и городов. Мы это 
очень хорошо чувствуем сейчас, 
когда стали открываться новые 
предприятия, и к нам поехали 
специалисты. Их в первую оче-
редь интересуют вопросы среды 
обитания, того пространства, в 
котором они живут и работают. 
Дело не только в эстетике – хотя 

это важная вещь, не только в 
каких-то инженерных задачах, 
которые надо решать, но и в 
правильном сбалансированном 
пространственном формиро-
вании. 

Перед заседанием глава реги-
она встретился с руководством 
Совета главных архитекторов 
РФ и муниципальных обра-
зований. Участники встречи 
обсудили государственную по-
литику в градостроительстве, 
архитектуре, перспективы раз-
вития строительного комплекса, 
а также основные положения 
Градостроительного кодекса 
Российской Федерации, с мо-
мента принятия которого ми-
нуло десять лет. Глава региона 
отметил, что проведение Совета 
в Воронеже «даёт хорошую воз-
можность, чтобы проанализи-
ровать сильные и слабые места 

этого основополагающего доку-
мента, выработать необходимые 
рекомендации». 

- В связи с деятельностью 
нашего архитектурного цеха 
хочу поговорить на тему «Время 
собирать камни», – с такими 
словами обратился  к коллегам 
председатель Совета главных 
архитекторов Александр Кузь-
мин. – Очень люблю эту фра-
зу, которую часто произносил 
патриарх Алексий Второй. Мы 
много сделали для того, чтобы 
не слышать друг друга, не быть 
единым целым. Но надо поста-
раться быть вместе и реализовы-
вать свои замыслы. 

Весьма самокритичный раз-
говор шёл как о проблемах, с 
которыми сталкивается ныне 
российское архитектурное со-
общество, так и о путях их 
решения, способствующих фор-

мированию градостроительной 
политики в стране – в том числе 
в Воронежском регионе. 

- Очень надеюсь, что недав-
но созданное Министерство 
строительства и жилищно-
коммунального хозяйства Рос-
сийской Федерации детально 
займется формированием такой 
политики. Очень важно, чтобы 
оно опиралось в первую очередь 
на ваше сообщество, а потом уже 
на подрядчиков, - подчеркнул 
Алексей Гордеев. 

- Я в вашем городе не в первый 
раз, - рассказал в перерыве журна-
листам  президент Общероссий-
ской общественной организации 
«Союз архитекторов России» 
Андрей Боков. – Должен поздра-
вить вас с очевидной динамикой 
движения к лучшему. Когда ты 
видишь, что год от года дорож-
ные покрытия, качество зелени, 
ограждения, состояние фасадов 
становятся лучше, это радует. 
Значит, у города есть будущее, 
если он связывает свой завтраш-
ний день с качеством того, что 
происходит вокруг, с качеством 
фасадов, домов. С качеством сре-
ды, наконец. В Воронеже, кажет-
ся, наступило понимание того, 
что городом надо заниматься как 
чем-то целым и рассматривать его 
будущее не с позиций чиновника 
или предпринимателя, а с по-
зиции человека, который здесь 
живёт и будет жить, рожать здесь 
детей, воспитывать – и радовать-
ся жизни. 

Дальнейшая программа была 
весьма насыщенной. Съехав-
шиеся в Воронеж члены Совета 
приняли участие в работе архи-
тектурного форума «Зодчество 
VRN-2014», выступив в каче-
стве слушателей, модераторов 
и экспертов образовательных и 
дискуссионных площадок. 

В минувший четверг 
президент-председатель 
правления банка зао 
«ВТБ24» Михаил задорнов 
побывал в Воронеже. 

марина Калинина

Целью визита было подведение 
итогов Соглашения, заключенного 
три года назад между банком и пра-
вительством Воронежской области, 
которое касается вопросов развития 
ключевых отраслей экономики 
региона, взаимодействия в рамках 
кредитования малого бизнеса, раз-
вития ипотечного кредитования. 

Эти и другие вопросы обсуж-
дались на встрече с губернатором 
Алексеем Гордеевым. Михаил За-
дорнов рассказал о перспективах 
развития банка в Воронежской 
области и об итогах его работы за 
2013 год. По словам банкира, воро-
нежский филиал оказался одним из 
немногих структурных подразделе-
ний, превысивших план по прибыли. 
По всем показателям воронежское 
отделение банка является одним из 
лидеров региональной сети финан-
совой группы. 

На пресс-конференции, про-
шедшей после встречи с губерна-
тором, Михаил Задорнов рассказал 
о деятельности банка, отметив, что 
продолжается наращивание кре-
дитного и депозитного портфелей. 
Отдельное внимание в разговоре 
с представителями СМИ он  уделил 
развитию рынка ипотечного креди-
тования. В частности, подчеркнул, 
что Воронежская область интерес-
на для любого розничного банка, 
здесь можно вести прибыльный 
бизнес. Кроме того, регион - один 
из наиболее активных участников 
в части продвижения этой про-
граммы возглавляемого им банка. 
И эта тенденция будет продолжена, 
банк будет продвигать свои услуги 
среди селян.

Председатель правления банка 
подвёл итоги присоединения к 
ВТБ24 ОАО «ТрансКредитБанк», 
основным клиентом которого 
являлось ОАО «РЖД», дочерние 
и аффилированные структуры 
компании. 

Затронул Михаил Задорнов 
и тему развития в Воронежском 
регионе банковской сети «Лето 
Банк». Это новый российский банк, 
созданный международной финан-
совой группой ВТБ. Его отделения 
уже открылись в ряде райцентров 
Воронежской области. 

Отдельное направление бизнеса 
ВТБ24 - работа с состоятельными 
клиентами. Воронеж стал 14-м 
городом, где реализуется эта про-
грамма.

Речь шла и о поддержке банком 
социальных проектов. Так, на сред-
ства банка приобретен автобус для 
Подгоренского пансионата милосер-
дия и в ближайшее время он будет 
передан учреждению. 

Михаил Задорнов рассказал жур-
налистам о планах по дальнейшему 
развитию региональной сети банка. 
До конца года планируется открыть 
дополнительные офисы, установить 
банкоматы. 

Услуги  
селянам

экономИка

Совет, являющийся 
совещательным органом при 
Союзе архитекторов россии, 
был создан в апреле 1998 года. 
его заседания проходят дважды 
в год. В конце весны – начале 
лета – в одном из российских 
регионов, осенью – в Москве. 
его заседания собирают обычно 
не только главных архитекторов 
субъектов Федерации, 
муниципальных образований, 
видных представителей 
архитектурной и научно-
технической общественности. 
В Воронеж съехались 136  
специалистов из более чем 
50 регионов и городов нашей 
страны. 

Встреча врио губернатора Алексея Гордеева с архитекторами.

На Совете в Воронеже собрались ведущие специалисты России.
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Станем жить «по-зимнему»
Комитет Госдумы РФ по охране здоровья рекомендовал 

первого июля рассмотреть сразу во втором и третьем чте-
ниях законопроект, возвращающий зимнее время в России. 
Как сообщает ИА «Интерфакс», инициатива прошла первое 
чтение при поддержке 436 парламентариев. По результатам 
дискуссии депутатское большинство согласовало поправки, 
дающие Правительству право устанавливать состав террито-
рий, образующих каждую часовую зону и порядок исчисления 
времени в часовых зонах. По словам главы Комитета Сергея 
Калашникова, уже к началу следующего месяца вице-премьер 
Аркадий Дворкович обещал представить такой проект поста-
новления Правительства.

Когда ждать санкций?
США и их партнеры в ЕС завершают работу над новыми 

санкциями, направленными против энергетического и обо-
ронного секторов российской промышленности, сообщает 
ИА «Интерфакс» со ссылкой на агентство Associated Press. 
Партнёры готовы ввести новые экономические санкции против 
России в ближайшее время. Ожидается, что они будут касаться 
ключевых отраслей российской экономики, а именно – «до-
ступа России на мировые финансовые рынки». Эти меры пока 
не были приняты из-за «озабоченности европейских стран, 
поддерживающих тесные экономические связи с Россией». 
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В 2013 году впервые за исто-
рию нашей области сельско-
хозяйственные предприятия 
преодолели 5-тысячный ру-
беж по надою молока на одну 
корову. В первом квартале  
2014-го по сравнению с соот-
ветствующим периодом 2013-го  
производство продукции ферм  
увеличилось на восемь процен-
тов. По словам  главы региона 
Алексея Гордеева,  животно-
водческая отрасль имеет  хо-
рошие перспективы, а потому 
воронежское молоко (и мясо 
тоже)  «должно навязать кон-
куренцию импортным  това-
рам на отечественном рынке». 
Естественно, такая конкурен-
ция невозможна без высокого 
качества сырья и продукции 
местных заводов. Областное 
правительство ориентирует на 
это производителей. Но, разу-
меется, только воронежских – в 
рамках своих полномочий. А 
торговые сети – это, увы, «цар-
ство в государстве».

Заблуждается тот, кто счи-
тает, что на воронежских при-
лавках преобладает высоко-
качественная молпродукция 
местных производителей. К  
примеру, в марте нынешнего 
года в нашем областном цен-
тре прошёл сравнительный 
потребительский смотр каче-
ства молока питьевого. Из 15 
образцов наибольшее количе-
ство баллов получили: молоко 
пастеризованное  с жирностью 
3,2 процента торговой марки 
«Вкуснотеево» (Воронеж), 
молоко ультрапастеризованное 
жирностью 3,5 процента  ООО 
«Русское молоко» (г. Ижевск), 
молоко отборное пастеризо-
ванное компании «Юнимилк» 
(г. Липецк) и молоко  пастери-
зованное жирностью 3,2 про-
цента ООО «Лебедяньмолоко» 
(Липецкая область).

Почему не мы, а липчане 
так преуспели в поставках в 
торговлю  качественного про-
дукта? Может, там молочники 
более нас дорожат своей дело-
вой репутацией и не «бодяжат» 
исходное сырьё в погоне за 
количеством и лёгкой при-
былью? 

Кстати, рост фальсифи-
цированной молочной про-
дукции становится всё более 
серьезной угрозой для всего 

российского рынка. Для сни-
жения себестоимости про-
дукции часто используются 
соя, сухая подсырная и даже 
творожная сыворотка, вредное 
для здоровья пальмовое масло. 
Особенно это характерно для 
небольших переработчиков, 
не имеющих стабильной сы-
рьевой базы. 

- О какой базе вы говорите?! 
- наверняка возмутится наш 
читатель К., который  попро-
сил не называть его полностью, 
если увидит свет его «сигнал» 
(требующий проверки): «В 
нашем районе не первый год 
работает маслозавод, который 
только создаёт видимость, что 
закупает молоко, а сам исполь-
зует сухие сливки из Новой Зе-
ландии и масло из Белоруссии. 
И знай себе гонит в торговлю 
«фирменное» масло, сделанное 
«строго по ТУ». Не пора ли ис-
пользовать только ГОСТ? 

Почему  в стране не меня-
ется сам порядок санитарного 
контроля? После того как в 
начале нынешнего года все 
телеканалы показали омских 
сыроделов, которые впятером 
купались в ванне с молоком, 
я подумал: ну, теперь в мас-
штабах страны держись! А  всё 
пшиком обернулось. Почему не 
наказывают  производителей за 
фальсификат по всей строгости 
закона? Или такового вообще 
не существует?»

Что касается фальсифици-
рования молочных продуктов, 
то, по оценкам независимых 
экспертов, в последние годы их 
объём на отечественном рынке 
составляет около 10 процентов 
от объёма потребления. А по 
данным отраслевого объеди-
нения «Союзмолоко», 48 про-
центов молочных товаров, так 
или иначе, не соответствуют 
информации, заявленной на 
этикетках. 

Было бы неверно попре-
кать за наличие в продаже не 
укрепляющей здоровье во-
ронежцев «молочки» лишь 
производителей. Увы, сегодня 
товар выбирают не столько по-
купатели, сколько закупщики 
в сетях – они, имея возмож-
ность заработать на продукте 
сомнительного состава, в боль-
шинстве случаев предпочитают 
дешёвый фальсификат. Более 
того, игнорируют местных 
производителей, а чужих, как 

говорится, ищи-свищи, чтобы 
предъявить претензии. Есть 
и другой неутешительный 
момент. 

Вот, скажем, в первом квар-
тале нынешнего года  специали-
сты регионального Управления 
Роспотребнадзора забраковали 
80 партий молока и изделий из 
него общим объёмом 820 кило-
граммов. Основные причины –  
не только несоответствие уста-
новленным нормам качества 
по результатам лабораторных 
исследований, но и отсутствие 
сопроводительной докумен-
тации; реализация продукции 
с истёкшим сроком годности; 
несоблюдение температурного 
режима хранения и реализации 
продукции; нарушения марки-
ровки.

И при всём при этом Рос-
потребнадзор не должен «до-
ставать» предпринимателей 
проверками и работает в основ-
ном по заранее согласованным 
планам проведения таких про-
верок, а также по жалобам  по-
требителей. 

– Остаётся только догады-
ваться, кто именно пролобби-
ровал такие законодательные 
нормы, – возмущается чита-
тель «Коммуны», медработник 
детсада Ирина Ткачёва. – Сей-
час даже честные бизнесме-
ны высказываются за отмену 
установившихся порядков – в 
интересах подрастающих по-
колений и нашего будущего, 
ведь потребители молочной 
продукции – это в первую оче-
редь дети. 

О пользе внезапных прове-
рок свидетельствует майская 
информация Управления Рос- 
потребнадзора. Как уже со-
общала «Коммуна», на 100 из 
117 предприятий, связанных 
с оборотом молока и молоч-
ных продуктов,  выявлены 
нарушения. При этом снято с 
реализации 88 партий продук-
ции общим объёмом 717 кило-
граммов. В основном товар не 
соответствовал  требованиям 
технического регламента по 
жирно-кислотному составу, 
заниженной доле белка и завы-
шенной доле влаги. 

Непосредственно в  торгов-
ле имели место недостатки, 
которые и во втором кварта-
ле новизной не отличаются: 
они  практически те же, что 
перечислены выше, плюс несо-
блюдение  продавцами правил 
личной гигиены. 

– Как говорится, люди со-
всем совесть потеряли! – ком-
ментирует информацию всё та 
же медработник Ирина Тка-
чёва. – И ведь не секрет, что 
фальсифицированной про-
дукции и нарушений больше, 
чем их выявляют санитарные 
врачи. Что такое даже 717 ки-
лограммов изъятого «брака» 
для десятков торговых сетей, 
которые обосновались в Во-
ронеже и чувствуют себя хо-
зяевами положения? Так себе, 
мелочь! О штрафах почему-то 
вообще речи не идёт. Выписали 
бы кому-нибудь миллиончик, 
другим неповадно было. По-
нятное дело, мы, покупатели, 

тоже не должны быть «лоха-
ми» –  нужно вникать в то, 
что написано на этикетках, а 
если надо – не лениться  и об-
ращаться в общество защиты 
прав потребителей или обще-
ственные организации типа 
«Качество нашей жизни». А их 
активистам нужно более широ-
ко и активно информировать 
население через СМИ – чтобы 
выявленные недобросовестные 
производители и продавцы не 
имели возможности спокойно 
продолжать торговлю дерь-
мовой продукцией, особенно 
импортной гадостью!

Вообще-то в ходе означен-
ной проверки было взято для 
лабораторного исследования 
283 пробы, однако упор был 
сделан на отечественного про-
изводителя. 

Между прочим, импорт мо-
лочных продуктов в РФ в 

первом квартале 2014 года вы-
рос на 80 процентов. Причина 
этого лежит на поверхности: 
дефицит собственного сырья 
и низкая  конкурентоспособ-
ность отечественных произ-
водителей в условиях ВТО. 
При том что Воронежская об-
ласть увеличивает поголовье 
КРС (второе место по темпам 
роста РФ в 2013 году), созда-
ёт новые животноводческие 
комплексы и даже специализи-
рованный молочный кластер-
объединение, в целом по стране  
количество сырого молока про-
должает падать. Именно за счёт 
увеличения импорта сырья 
растёт производство готовой 
молпродукции.

В этой ситуации нельзя не 
порадоваться тому, что рос-
сийское правительство в на-
чале мая 2014 года приняло 
решение о дополнительном 
стимулировании производства 
товарного молока. На государ-
ственную поддержку аграриев 
направляется 8424 миллиона 
рублей с учётом объёмов реа-
лизованного и отгруженного 
ими молока, идущего на пере-
работку. Правда, в пересчёте 
на регионы получается не так 
уж и много. 

…В годы пресловутой пере-
стройки «младореформаторы» 
яростно настаивали на том, что 
«рынок всё сам отрегулиру-
ет». Однако время показало, 
что перекос в сторону про-
дуктового импорта угрожает 
продовольственной безопас-
ности страны и подрывает  
её аграрные устои, что надо 
развивать собственное про-
изводство, причём на основе 
господдержки. Теперь ясно, 
что нельзя пускать на самотёк 
и качество сырья,  готовой 
продукции и организацию тор-
говли продуктами. Причём не 
только на региональном, но и 
государственном уровне. 

Количество плюс качество
Время перемен | На Всемирном экономическом форуме в Санкт-Петербурге Владимир Путин заявил:  
«Впредь Россия будет делать ставку на развитие собственного производства, и при этом – снижать импорт и увеличивать экспорт»
Сегодня речь пойдёт о том, что по темпам  производ-
ства молока Воронежская область второй год подряд 
занимает первое место в России, но «бочку сливок» 
портит ложка «дёгтя» – претензии потребителей и 
специалистов к качеству магазинной продукции.

Ф
от

о 
М

их
аи

ла
 К

Ва
Со

Ва
.

Своё слово должен сказать потребитель, голосуя за продукт рублём.

КСтати:
1 мая 2014 года  вступил в силу технический регламент Тамо-

женного союза «О безопасности молока и молочной продукции».  
На упаковке на видном месте и тем же шрифтом должно быть 
указано, из чего восстановлено молоко – из концентрирован-
ного, сгущённого или сухого молока, поясняет руководитель 
Национального союза производителей молока («Союзмолоко») 
Андрей Даниленко.

Понятие «молочный напиток» в техрегламенте  остаётся. 
Оно может использоваться как для восстановленного молока, 
так для других напитков на молочной основе. Также на лицевой 
части упаковки должна указываться информация о содержании 
заменителей молочного жира.

Новый техрегламент призван убрать с полок «сметанки», «тво-
рожки», «сырки» и «сгущёнки» и другие замаскированные под мо-
лочные продукты с присутствием в составе немолочного жира.

александр СаУБаНоВ

В одном из дворов на улице 9 Января произошел нелепый 
и драматический инцидент. Пожарная команда приехала на  
вызов, но въезд во двор оказался перегорожен  бетонными 
блоками. Вызвали спецтехнику из районной  управы, и ком-
мунальщики, зная все подобные «узкие места», оперативно 
прибыли на место. Но когда крановщик стал растаскивать  
блоки, на него с кулаками накинулись дворовые обитатели. 
Они не видели пожара, который полыхал с фасадной стороны 
дома, и решили, что просто идет «карательная» операция 
коммунальщиков. В результате  крановщику сломали руку, 
а  огнеборцы упустили   драгоценные минуты.

По чисто случайному совпадению  вскоре  и впрямь в 
Коминтерновском районе  состоялся «карательный»  рейд. 
С помощью автогенов  чиновники и полицейские срезали 12 
устройств, ограничивавших движение по межквартальным 
проездам. Целых 12 городушек в одном  микрорайоне Задо-
нье, которые устроили чересполосицу на муниципальной 
территории.  Впервые власть не побоялась взять в руки авто-
ген вместо бумаги (и   где – в заповеднике «новых русских»!) 
-  и удостоилась за это первополосных заметок в СМИ. Но 
почему эта славная инициатива не получила развития?

На площадь Ленина – через соседние дворы
Сегодня  проблема  начала еще больше  обостряться в свя-

зи с заселением новых жилых массивов в Северном микро-
районе. Нагрузка на  городские магистрали направления 
«север-юг» увеличилась. И граждане водители активно стали 
искать обходных путей – по переулкам и дворам.  Сквозной 
проезд через дворовые территории у нас запрещен, но это не 
нарушение Правил дорожного движения, а всего лишь нару-
шение санитарных норм. У Роспотребнадзора нет полосатой 
палочки, он не в состоянии  контролировать исполнение пра-
вила. Поэтому жильцы двора сами держат оборону  –  городят  
шлагбаумы,  вкапывают 
покрышки, вешают цепи. 
И тут же сами становятся 
нарушителями. Ибо ста-
тья 23 «Правил пожар-
ной безопасности в РФ» 
гласит: «Дороги, проезды 
и подъезды к зданиям, 
сооружениям... должны 
быть всегда свободными 
для проезда пожарной техники, содержаться в исправном 
состоянии, а зимой быть очищенным от снега и льда». За на-
рушение  положен штраф  до двух тысяч рублей (а то и до 150 
тысяч, если нарушитель - юридическое лицо) плюс оплата 
расходов  по демонтажу незаконной конструкции.

Но, благодаря чудесному закону   равновесия сил  и балан-
са несправедливости,   шлагбаумостроителям за это тоже ни-
чего не бывает. Иногда отмечаются слабые попытки  местной 
власти убрать  то одну, то другую  незаконную городушку. Но 
это не так просто. Потому что, если  инструкциям следовать 
побуквенно, то сначала надо выяснить, кто построил шлагба-
ум, оштрафовать и заставить  добровольно устранить нару-
шения. Второе… в общем дальше уже неважно, ибо хозяин не 
находится никогда. А связываться  с судебными процедурами  
из-за железной палки не хочется никому.

Долгий путь к шлагбауму
-Многие активисты  прилагают усилия, чтобы выйти из 

замкнутого круга, - рассказывает  председатель  Обществен-
ного совета ЖСК Воронежа Ольга Фролова. - Они собирают 
подписи, пишут заявления, несут их в МЧС и там узнают 
суровую правду:  оказывается, для того, чтобы все было за-
конно, надо сначала пройти процедуру, которую саму можно 
приравнять к небольшому пожару - оформить землю двора 
в общедолевую собственность. 

Для начала  требуется  принять  решение о формировании 
участка на собрании собственников, затем обратиться в орга-
ны местного самоуправления с заявлением о формировании 
земельного участка. Оформляется  кадастровый паспорт 
дома и паспорта на каждую квартиру. Затем    только начина-
ется процедура постановки  на кадастровый учет  земельного 
участка, дающая  право городить городушки в своем дворе. 
Каждое из этих действий  сопровождается определенными 
разовыми затратами, которые ведут к регулярной трате: на-
логу на землю. Поэтому неудивительно, что  воронежцы не 
спешат  стать собственниками дворовой территории.

- Жителям новостроек проще: по современному законо-
дательству большую часть описанной работы  должен про-
делать застройщик, - продолжила  Ольга Фролова.- Но на 
практике оформительские дела откладываются в такой дол-
гий ящик, что потом не найдешь, с кого спросить. Проблема 
в том, что закон не предусматривает санкций за уклонение 
застройщиков от постановки объектов на государственный 
учет. 

Это подтверждают данные региональной кадастровой 
палаты. С 1 января 2013 года она поставила на учет как вновь 
созданные 179 объектов. А одних квартир в 2013 году наши 
герои-строители построили более 19 тысяч. 

Мир вашему дому
- На  процедуру оформления своих объектов мы потрати-

ли  более трех лет и 78 тысяч рублей.
Руководитель ТСЖ «Наш дом» Ирина Спиридонова со-

общает это нам таким тоном, что чувствуется: в этот список 
надо включить и ее нервы. Но она не жалеет о затратах. В 
прошлом году  ее ТСЖ стал  победителем  конкурса по бла-
гоустройству дворовых территорий и получил  600 тысяч ру-
блей призовых. Это было бы невозможно, если бы с помощью  
забора и шлагбаума не создали свой уютный, комфортный 
мирок  – с фонтаном, клумбами, с детскими площадками и 
даже мангалами: здесь соседи вместе и работают на общее 
благо, и отдыхают. Все это, по устоявшейся традиции, было 
бы сметено и растоптано, останься двор проходным, уверена 
Ирина Спиридонова. 

Земли ТСЖ попросило у муниципалитета побольше, чем 
значилось  в плане БТИ, – благо, она дается бесплатно - и 
организовало на дополнительном участке  цивилизованную 
автостоянку. И согласовать с пожарными обустройство 
шлагбаума не  составило проблем: есть круглосуточная 
охрана с видеонаблюдением, которая всегда откроет дверь 
спецмашине. 

Но сказать, что во дворе наступила идиллия, нельзя.  
Неогороженные соседи (а в округе больше нет ни одного 
такого двора) от зависти ли, от реального ли неудобства, по-
стоянно пишут жалобы  то в МЧС, то в мэрию, то в ГИБДД. 
Всем приходится писать объяснительные. Хотя ГИБДД-то 
тут при чем?

Но рано или поздно жалобщикам придется пойти по 
следам  «Нашего дома». Хоть подобное трудно  представить 
после всего услышанного, но, согласно правительственной 
программе, в срок до 1 января 2016 года все земельные участ-
ки под многоквартирными домами должны быть поставлены  
на кадастровый учет. С учетом новой «карты дворов» будут 
верстаться все программы коммунального развития. Качелей 
без кадастра не поставишь!

Ну а как только  будут  выправлены «зеленки», можно 
не сомневаться: сработает инстинкт собственника. Раз двор 
наш – значит, его надо огородить и завести побольше  при-
ятной дворовой роскоши. 

Дворовые  
перевороты
Закрытый шлагбаум  перед въездом 
во двор открыл для нас  целый пласт 
городских проблем

 В срок до 1 янва-
ря 2016 года все 

земельные участки под 
многоквартирными домами 
должны быть поставлены  
на кадастровый учёт.

Николай СтаРЫХ

вести
Лучшая – по всем критериям

В Бутурлиновке завершается строитель-
ство здания новой школы. 

Она станет самой большой в районе - рассчи-
тана почти на 800 учеников - и единственной, 
отвечающей всем современным требованиям. 
Образовательное учреждение расположится 
в трёх корпусах: учебном, общественном и 
спортивном. Первый вместит в себя кабинеты, 
лаборатории и гардеробные. Второй – обеден-
ный, актовый, читальный и конференц-залы, 
мастерские, тир, а также помещения для уроков 
хореографии и автодела. И, наконец, в третьем 
появятся игровой и гимнастический залы. 

Сейчас идут здесь фасадные работы, сборка 
мебели,  завершается возведение кровли. Пи-
щеблок полностью оснащен оборудованием. В 
спортивном блоке кладут паркет и устанавли-
вают снаряды, а на пришкольной территории 
укладывают тротуарную плитку. 

Инга КУЛИКОВА.

Голосуй за символ!
Как уже сообщала «Коммуна», 85 расте-

ний, символизирующих субъекты Российской 
Федерации, высадят в Крыму на территории 
Парка Победы в Севастополе региональные 
делегации осенью 2014 года. 

По итогам открытого голосования в рамках 
Всероссийской акции «Аллея России», кото-
рое проходило в Воронежской области с мая 
нынешнего года, утверждены три растения-
символа - это дуб, яблоня и сирень. Они и будут 
представлять Воронежскую область во время 
проведения Всероссийского общественного 
открытого голосования. С 1 июля по 31 августа 
на официальном интернет-сайте акции «Аллея 
России» можно будет отдать голос за одно из 
трёх растений-символов. 

Валерий КАЗАНОВ.

Молодёжь пришла  
на помощь

Активисты молодёжного парламента Ре-
пьёвского района в очередной раз приняли 
участие во Всероссийской добровольческой 
акции «Свет в окне». 

В её рамках волонтёры помогают ветеранам 
Великой Отечественной войны, пожилым лю-
дям и инвалидам: делают генеральную уборку 
в домах, обрабатывают приусадебные участки. 
Не забывают и об ушедших от нас ветеранах: 
благоустраивают их могилки. Об этом сообщает 
официальный сайт района. На этот раз добро-
вольцы окрасили фасад дома, что на улице 
Воронежской в Репьёвке. Здесь проживает 
семья пенсионеров Артамоновых. Кроме того, 
молодёжь помогла пожилой паре навести по-
рядок во дворе и в саду.

Наталья НЕКРЫЛОВА.

 Внешний вид этого пригородно-
го населённого пункта полностью 
оправдывает его название. В центре 
высится величественный храм, кра-
сивая ограда которого отделяет ком-
плекс построек от улицы. На другой 
её стороне  – многофункциональное 
здание администрации, в котором 
служебные кабинеты соседствуют 
с залом для свадебных торжеств 
и спортзалом для будущих чем-
пионов. Рядом в скверике памятник 
павшим в войне и богатая сельская 
библиотека, вовсе не скучающая без 
читателей. Её фонд, кстати сказать, 
приехавшие на заседание «круглого 
стола», писатель Виктор Будаков, 
поэт Сергей Луценко и автор этих 
строк пополнили своими недавно 
вышедшими книгами. 

Все гости отмечают чистоту улиц, 
зелень многочисленных сквериков 
и красоту цветочных клумб. А жи-
лой массив «Нового квартала» с его 
клумбами, фонтанами, красивыми 
скамейками для отдыха, идеальной 
чистотой подъездов вызовет зависть 

тысяч воронежцев, проживающих 
в серых неухоженных панельных 
многоэтажках с мрачными подъ-
ездами  и захламлёнными дворами. 
Так что культура общества в разных 
населённых пунктах у нас весьма 
разная. Об этом микрорайоне, о тех, 
кто строит и содержит в чистоте 
и ухоженности такое жильё, надо 
рассказывать отдельно, потому что 
Отрадное – пример того, как боль-
шинство из нас могли бы жить, но, 
увы, не живут. 

На заседании «круглого стола» 
о сегодняшнем дне посёлка расска-
зал глава администрации Анатолий 
Кокин. Слушая его рассказ о дости-
жениях, проблемах, жителях, кто-
то из участников сбора обронил 
точную реплику: «Село находится 
на ходу». Приезжают из других 
регионов страны молодые люди, 
покупают жильё, обустраиваются, 
рожают детей, становятся жите-
лями воронежской земли – и это 
радует. Местный поэт Владимир 
Нефёдов пока шло  обсуждение 
увиденного и услышанного, со-
чинил экспромт, который тоже 
оказался совсем к месту:

Я в Отрадном! Слово-то какое!
Песней уходящее в века,
Отсекая в жизни всё худое,
Наполняя души добротою,
Нас качает Времени река. 
…О том, что не всегда ценим мы 

спокойную, радостную, солнеч-
ную жизнь, заставил вспомнить 
тревожно-горестный эпизод, ко-
торый увидели в центре посёлка. 
Возле храма стояли два больших 
автобуса с украинскими номерами, 
а возле них толпились женщины с 
крохотными детишками на руках, 
подростки и несколько мужчин. 
Оказалось 90 человек беженцев с 
юго-востока Украины направляют-
ся в Пермь, где их ждёт временное 
пристанище. Каким оно будет для 
этих людей? В Отрадном автобусы 
остановились, чтобы люди смогли 
передохнуть от длинной дороги  
и пообедать. Серьёзные, неулыб-
чивые лица, при попытках начать 
разговор на глазах женщин наво-
рачиваются слёзы. Сколько страха 
им пришлось пережить, добираясь 

до границы и тайно пересекая её. 
Какие нравственные и физические 
страдания вынужденно претерпят 
эти люди за четверо или пятеро 
суток пути своего тяжелого путе-
шествия до Приуралья. 

Двое пожилых водителей, от-
вечая на наши вопросы, были 
немногословны и просили не фото-
графировать их, а тем более номера 
автобусов. Преодолев только в 
одном направлении около трёх ты-
сяч километров, они должны будут 
вернуться назад, и если бандиты из 
«правого сектора» узнают, куда они 
ездили, то им не сдобровать. В зда-
нии храмового приюта мы слушали 
рассказы беженцев, которые живут 
здесь уже несколько дней. Их 110 
человек из небольших шахтёрских 
городков Луганской области, пре-
вращаемых украинской армией в 
развалины. Позади кровь, страх, 
возможность смерти. Впереди 
полная неизвестности жизнь. Нам, 
живущим под мирным небом, есть 
о чём задуматься. 

Отрадная культура
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Борис ВаУЛиН
Новоусманский район

Социум
В минувший четверг очередное заседание «круглого стола» 
в рамках программы «Культура общества – основа нрав-
ственной политики государства» прошло в посёлке Отрад-
ное Новоусманского района. Оно было посвящено 400-ле-
тию посёлка, которое будет отмечаться в будущем году.

Корпус для детей-сирот местного храма.

В «Новом квартале» всё радует глаз.



Анастасия БЫРКА
Новоусманский район

Валерий Васильевич рас-
сказывает: «Ехал как-то по 
родному Тимирязево. Смотрю, 
ребята стоят под мостом, чело-
век двенадцать, бездельничают 
– кто-то курит, кто-то пьёт 
пиво. А лет-то каждому – не 
больше шестнадцати. Ух, как я 
на них осерчал…».

Крепко он тогда бранил 
мальчишек. Но понял: руганью 
делу не поможешь – надо мо-
лодых пацанов чем-то занять. 
А чем? Здание клуба в посёлке 
совсем в негодность пришло, 
библиотека тоже. Да и лето на 
носу – учёба заканчивается, и 
дети будут предоставлены сами 
себе, а значит, улице и её неза-
мысловатым забавам. 

Тогда-то, чуть больше года 
назад, и решил 64-летний Ва-
лерий Минаков организовать в 
своем поселке команду из паца-
нов, футболом их завлечь.

Кто же он такой, Валерий 
Минаков? Обычный сельский 
житель. Единственное, чем от-
личается от других, так это не-
равнодушием к тому, что про-
исходит вокруг. Такой вот он 
уродился, таким его воспитали 
родители. Таким воспитывает и 
своего сына-школьника.

Неравнодушие его и спод-
вигло на создание футбольной 
команды. Тем более что футбол 
для Валерия Васильевича – 
давнее увлечение. Пока учился 
в восьмилетней школе в Тими-
рязево, все свободное время 
отдавал любимой игре миллио-
нов российских пацанов. Кста-
ти, мог бы стать футболистом 

– показывал хорошие результа-
ты, и к нему присматривались 
специалисты. Когда работал на 
заводе, в родном посёлке Воля, 
стал этот вид спорта развивать. 
И только лет в тридцать отошел 
от футбола, не сказать, что уго-
монился, но других забот хва-
тало. И тут ещё отцу помощник 
потребовался. Перебрался в 
Тресвятское лесничество, стал 
перенимать отцовское дело. 
А когда отец ушел из жизни, 
то так и проработал в лесных 
угодьях тридцать лет.

– Я когда увидел этих ребят, 
понял: нечем мальчишкам за-
няться, – вспоминает Валерий 
Васильевич. – Вот и решил их 
в команду собрать. Причем, 
прознав о команде, ко мне 
стали проситься мальчишки 
и из соседних сел. Стали за-
ниматься... 

Даже не догадывался, 
сколько придется решить 
проблем! Всё вроде бы 
хорошо, но вот собрать 
мальчишек из разных сёл, 
а они тренируются в вы-
ходные дни, – проблема: 
машины нет. Так за год 
эту проблему и не реши-
ли: кто на чем может, тот 
на том и добирается: на 
тренировку и обратно.

– Раздевалки, фор-
ма, мячи… – продолжает 
Валерий Минаков. – В 
местной школе и посел-
ковой администрации 
не смогли нам помочь, 
так мы начали стучаться 
выше. Даже в Москву 
писали, в известные фут-
больные клубы страны, в 
расчете на то, что вдруг да 

и помогут, к примеру, с формой, 
с оборудованием. Безрезуль-
татно! 

Поэтому взялся с командой 
всё делать своими руками - пло-
щадку, флаги для турнира... 

Естественно, не обошлось 
без помощи добрых людей. 
И, конечно, родителей. Зная о 
проблемах ребят, глава адми-
нистрации района деньги на 
медали выделил, фермер мёдом 
одарил – поощрять за победы.

– С детьми работать слож-
но, – говорит тренер. – Но 
ещё сложнее с родителями. 
Некоторые папы и мамы из 
соседних сёл посчитали, что 
это так просто – мяч гонять 
по полю с детьми. Будто бы с 
этого какую-то выгоду имею. 
Забрали своих детей, мол, свою 
команду сами создадим. Я не 
возражал, только ничего толко-

вого у них не получилось. Дети 
снова ко мне вернулись. 

Валерий Минаков занимает-
ся и с местными – у него при-
мерно двенадцать-пятнадцать 
мальчишек, и с приезжими, кто 
на летние каникулы к бабушке 
с дедушкой в гости собираются. 
Среди членов команды дворо-
вого футбола есть и несколько 
девчонок. 

О своих подопечных Вале-
рий Васильевич говорит так:

– Бывает, бегут мальчишки 
по полю – аж пятки сверкают. 
Видно, что всю душу в игру 
вкладывают. И каждый обяза-
тельно хочет отметиться голом. 
Они у меня на голы жадные, 
– улыбается Валерий Василье-
вич. – Я им говорю: да что вы 
так переживаете из-за неудач-
ного удара, проигрыша своей 
команды?! Чего так злитесь? 
Ну, не забили вы, или, наобо-
рот, забили вам гол – ничего 

страшного. К противнику надо 
по-доброму относиться... Вот 
будут у вас значки с названием 
своей команды, подарите их 
соперникам перед игрой, и они 
вас всю жизнь помнить будут. 
Каждый раз вспоминать будут 
ту самую вашу игру.

Помимо извечного вопроса: 
откуда взять средства на орга-
низацию турниров, экипировку 
и прочее, у Валерия Минакова 
голова вот ещё о чём болит. 
Названия у команды пока нет. 
Ребята над этим думают. А 
ещё о том, где хранить кубок, 
честно выигранный в послед-
ней игре с ребятами из поселка 
Шуберское и подаренный им 
руководителем Воронежской 
городской федерации футбола 
Александром Пешковым? Ре-
шили: коли больше всего ребят 
в команде – ученики пятого  
класса Тимирязевской школы, 
то пусть поставят кубок прямо 

в классе. Может, кого-то ещё 
он и сподвигнет на занятия 
спортом.

…На прощание спрашиваю: 
– И не пожалели, что свя-

зались с футбольной коман-
дой, что тратите своё личное 
время?

– Нисколько! – ответил. 
– Да я и сам от мальчишек за-
ряжаюсь жизненной энергией. 
Словно молодею.

Подумал и добавил:
– Во многих из нас сидит 

иждивенчество, что вот при-
дёт кто-то и за нас всё сделает. 
Организует для детей спортив-
ную команду, наведёт порядок 
в сквере… А ведь нужно самим 
рукава засучивать и всё делать. 
Тогда и жизнь вокруг будет 
светлее и радостнее, даже в 
хмурый и дождливый день.
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Четыре заповеди тренера
Земляки | Надеяться по жизни на свои силы, не ждать помощи со стороны, в любой ситуации оставаться порядочным и иметь  
доброе сердце – это всё про Валерия Минакова, тренера по футболу сельских мальчишек из новоусманского посёлка Тимирязево
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cУдьбА и КНигА

Александр НЕСТРУГИН
Петропавловский район

(Продолжение. Начало в №91).

Конечно, Степан, не мешкая, двинул на ферму – и 
что же там увидел? Да, ферма прямо-таки образцово-
показательная: «корпуса добротные, из белого кирпича», 
«чисто выбеленное общежитие для доярок, с флагом 
над козырьком крыльца». И доярки не абы какие: 
«Два года назад, сразу после мартовского Пленума, 
на ферму пришли вчерашние десятиклассницы. Они 
пришли туда всем классом, и ферма стала комсомольско-
молодёжной».

 Что, от «советскости» скулы сводит?
 Да, уважаемые читатели, Юрий Бобоня, певун-плясун-

забияка, выпивоха и сиделец, - писатель советский. При-
чём не «по обстоятельствам», а по внутреннему убеж-
дению. По воспитанию. По вере в жизнь и пониманию 
справедливости. С этим придётся смириться даже тем 
исследователям литературы, которые нынче всё советское 
меряют презрительно-уничижительным, как плевок под 
ноги, словцом «совок». Выглядит это сочетание парадок-
сом, но только на первый взгляд. Их, таких вот далёких 
от хрестоматийного глянца «правдох» в те времена было 
немало, в том числе и в литературе. Стремление к спра-
ведливости в крови у русского человека.

 Но сейчас речь о другом. О том, что в этом словосо-
четании – «советский писатель» - главным является ( и 
всегда было таковым) не прилагательное, а существитель-
ное. Вот и с этой комсомольско-молодёжной фермой…    
Конечно, напоминает она литературный лубок, агитку, 
но лишь отчасти: были, были ведь тогда и такие фермы, 
жаль только, что мало их было. Зато доярки на этой фер-
ме – вовсе не плакатные, а очень даже живые, - задорные, 
смешливые, на язык острые. Если меня спросите, то от-
вечу уверенно: я их знаю, они из наших мест.  Да и вы их 
за своих признаете.

С такими девушками, как Надя Агашина, Шура На-
дейкина и их подруги,  впору было не только в клубе по-
рядок навести, но и голомазов всяческих вместе с пылью 
да паутиной из нашей жизни повымести. А Степан, Дина, 
Алёшка, сутками не вылезавший из трактора в страдную 
пору комсорг Виктор Дёмин – им не помогли бы разве?

 Мало того, что тогда, в разламывающихся, как ве-
сенняя льдина, годах восьмидесятых, не позвали их, не 
спросили – так ведь вдобавок невесть откуда, из тёмных 
щелей по-змеиному выползшие «прорабы перестройки» 
заболтали народ, затуркали, головы заморочили. Дескать, 
порядок наводим, паутину хотим извести. Эх, кабы не та 
столичная гниль, не пауки те ядовитые во главе с Мишкой 
Меченым!..

 А у нас в повести всё ещё идёт своим чередом жизнь 
– та, прежняя, настоящая. Степан записывает в своём 
дневнике: «А с побелкой к обеду всё было кончено. 

В клубе устоялся запах 
мокрой глины и мела – 
необъяснимо-родной за-
пах из моего детства, ког-
да мать делала субботнюю 
уборку в комнате, а мне 
приказывала разуваться в 
сенцах и ходить босиком 
только по половикам…»

 Помню, Степан, и я этот 
запах, ещё как помню – до 
рези в горле. И так хочется 
мне, наивно-неразумному, 
надеяться, что ничего ху-
дого не случится, и всё ещё 
сбудется – и  у тянущегося 
к настоящему искусству 
твоего друга Алёшки Ли-
таврина, и у неугомонных 
девчонок с фермы «Эври-
ка», и у тебя с Диной. И – у 
страны…

 Главный герой повести 
«Самая кровная связь» 
Эдуард Отаров – сирота, 

да к тому же и «нахалёнок»: мать умерла, когда он был 
ещё мальцом, а отца, солдата одной из двигавшихся к 
фронту воинских частей, он не знал вовсе. «Нахалёнок 
Эдя на собаке едя» - дразнили его огольцы-сверстники, 
он лез в драку, ну и…

 Жил парнишка в селе Лебяжьем с бабушкой и дедом, 
колхозным кузнецом, приглядывался к дедову ремеслу. 
Потом бабушка умерла. Дед, который обычно рюмки не 
чурался, на поминках даже не пригубил стопки, «сидел 
молчаливый и осунувшийся». Врезалось в память и это: 
«Когда мы остались с ним вдвоём, он пустыми глазами 
пошарил по комнате и заключил:

 - Теперь мы обое сироты…А жить будем! Эх!...»
 И пошла их жизнь сиротская – трудная, не слишком 

сытая, послевоенная. Но вот уже «свели на бойню послед-
нюю пару волов», «две новенькие полуторки, потом два 
самосвала засновали по пылючим лебяженским улицам». 
В кузне же молотом стучал всё чаще внук, а дед, Афанасий 
Лукич, - молоточком…

 А ещё была школа, первая юношеская любовь – Алён-
ка Лаврова. Недолгая работа в колхозной стройбригаде 
– и проводы в армию: «Стройная, налитая силой, зане-
вестившаяся Ленка, на виду у деда и оторопевшей тёти 
Паши, целовала меня в губы и щеки на военкоматовском 
дворе…»

 Матросская служба в далёком Владивостоке, рас-
тянувшаяся на долгие семь лет: сначала срочная, потом 
сверхсрочная, поскольку любимая Ленка – да, так бывает 
в жизни! – не дождалась, вышла замуж за мелиоратора 
Артамонова.

 Заочная учеба в университете на журналиста, первые 
литературные опыты. Как потрясение – смерть деда, 
почему-то показавшаяся внезапной, оглушившая. И 
– возвращение на родину, в Лебяжье, изменившееся к 
лучшему, но не переставшее от этого быть чернозёмной 
пыльной глубинкой. Неужели место здесь уже пови-
давшему мир молодому и сильному парню, будущему 
журналисту?

 Разве это высокая, достойная цель – «быть именно 
там, чтобы по вечерам желтели отаровские окошки»?

 Не будем торопиться с ответом.
 Человек себя ищет. Себя, а не антураж для безбедного, 

безоблачного существования. Себя – не собой любимого, 
а нужного людям.

  И то, что Эдуард Отаров, оставшись в Лебяжьем,  ока-
зался вскоре в карьере каменном, стал камнебойцем – не 
прихоть председателя колхоза Басова и не просто мелкая 
месть бывшего мелиоратора, а ныне бригадира строи-
тельной бригады Артамонова. И даже, в определённом 
смысле, не воля автора повести: человек, ищущий себя, 
редко ходит по проторенным, «гладеньким» дорожкам. И 
конфликт с недавним сидельцем, мнящим себя местным 
«авторитетом» Петькой Куликом, которого Артамонов 
подговорил выжить Отарова из бригады, не из пальца 
высосан, он должен был случиться.

Конфликт – да, а вот драка? Она вроде бы герою на-
шему совсем ни к чему. Тем более что «потерпевший» 
Кулик после неё в больницу двинул, а Артамонов требует 
от Басова  «принять срочные меры».

(Продолжение следует).

Сельский Гамлет

Обложка книги Юрия  
Бобони, изданной в Москве.

Валерий Минаков.

Радостный момент награждения.
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Людмила РОМАНОвА,
театровед

Превосходная инсцениров-
ка В.Семеновского, избавив 
роман «Бедные люди» от мно-
гих позабытых ныне реалий 
той действительности, углу-
била его связью с гоголевским 
творчеством (здесь и отзвуки 
восторга Некрасова, приехав-
шего к Белинскому со словами 
«Новый Гоголь явился!», здесь 

и отсылка к известному выска-
зыванию самого Достоевского 
«Все мы вышли из гоголевской 
«Шинели»). Любопытно, что 
герой романа Макар Девушкин, 
прочтя «Шинель», ругает авто-
ра, что он так беспощадно вы-
ставил на всеобщее обозрение 
подробности жизни маленько-
го чиновника. Несомненно, он 
увидел себя в том образе, и это 
разволновало его.

Уместно и то, что Варенька 

смотрит в театре «Женитьбу» 
Гоголя вначале с любимым 
ею студентом Покровским, а 
потом с Девушкиным. Побег 
Подколесина перед венцом на-
поминает ей горестный эпизод 
с Быковым, а во второй раз 
именно Быков спускается со 
сцены, чтобы сделать, наконец, 
ей предложение. Счастье ли 
это?  Варенька пока об этом не 
думает, вся в заботах о подве-
нечном платье, и надо слышать, 

как она выкрикивает в упоении 
эти давным-давно забытые 
названия: «блонди, канзу, кор-
донне, фальбала».

Роман этот вполне тюзов-
ский, если понимать под дан-
ным термином «воспитание 
чувств». Ведь первые создатели 
детских театров – Наталия Сац 
и Александр Брянцев – во гла-
ву угла ставили именно воспи-
тание чувств, и не их вина, что 
ТЮЗы стали проповедниками 
идеологии господствующего 
строя.

«Бедные люди» написаны в 
самом начале творческого пути 
автора - он ещё не был свободен 
от влияния сентиментализма и 
романтизма. Горько-надрывное, 
исступленно-страстное у До-
стоевского впереди  и уже не 
совсем подходит для нежного 
возраста. А «Бедные люди» - в 
самый раз.

Поэтому стоит поблаго-
дарить режиссера Александра 
Сидоренко прежде всего за 
выбор. Но и в спектакле многое 
удалось. 

Сам постановщик играет 
Макара Девушкина – сорока-
семилетнего чиновника, бед-
ней бедного, но проникшегося 
любовью и сочувствием к оби-
женной злыми людьми девушке 
Вареньке Доброселовой (Екате-
рина Пухначева). Любовь эта 
вполне рыцарственна, несмотря 
на насмешки и подозрения 
окружающих. У Девушкина ни-
когда не было семьи, и Варенька 

ему как дочь, ибо не может же 
быть, чтобы у человека не было 
никаких привязанностей!

Оба исполнителя трогатель-
ны без сентиментальности, 
искренни и естественны. Их 
эпистолярный роман полон 
нежности, заботы друг о друге 
и юмора, которым они стара-
ются заглушить отчаянность 
своего положения. Чтобы по-
мочь Вареньке материально, 
Девушкин взял жалованье за 
полгода вперёд, а ту так и стере-
жет хищница Анна Федоровна, 
подославшая к ней Быкова и 
ждущая, когда добыча попадет 
к ней в руки. У Быкова, правда, 
хватило ума разобраться, кто 
есть кто: убедившись в чест-
ности и наивности Вареньки, 
он всё-таки решает жениться 
на ней. Радуется Варенька, что 
доброе имя её восстановлено, 
а того не ведает, как горек ей 
будет мужнин хлеб. Но мы-то 
по множеству произведений 
русских писателей это знаем. 
И угаснет в тоске Макар Де-
вушкин, у которого отняли 
любимую отраду его жизни…

Всех остальных персонажей, 
упоминаемых в романе, играет 
один актёр – Василий Марков. 
Нагрузка, с которой он блестя-
ще справляется. Естественно, 
углубляться в подробности 
характера в этом калейдоскопе 
действующих лиц он не может, 
поэтому дает образ штрихами, 
одной-двумя деталями. Но – 
исключительно точными. Тут 

и ворчливая, но добрая Федора, 
делящая с Варенькой кров, обе-
регающая её от свалившихся 
неприятностей, тут и студент 
Покровский, короткая  жизнь 
которого не дала в полную 
силу развернуться его любви 
к Вареньке. Тут и неприятный 
Быков, способный всё-таки 
отличить «сокола от цапли» 
(выражение Гамлета). Но есть 
у Маркова и ещё одна функ-
ция, которую затруднительно 
определить, но без неё спек-
такль не был бы столь значи-
тельным. Время от времени 
он по-брехтовски выходит из 
образа, чтобы произнести то 
ли комментарий самого писа-
теля, то ли выразить взгляд 
современного читателя. И это 
придает спектаклю масштаб и 
глубину.

В спектакле нет длиннот, 
он нигде не «провисает», за 
действием следишь с неосла-
бевающим интересом. На мой 
взгляд, излишня сцена, когда 
Вареньку как будто закружил 
надвигающийся свадебный 
вихрь. Нет, дом терпимости ей 
теперь не грозит, но и семейное 
счастье вряд ли будет полным. 
Но доброе имя важнее всего.

Удивительна у Достоевско-
го эта гордость «маленьких» 
людей, которые так пекутся 
о сохранении своего досто-
инства. Вот и ещё один урок 
нравственности для нынешних 
молодых, так ненавязчиво пре-
поднесенный.

Большие чувства «маленьких» людей
Театр | Воронежский ТЮЗ показал «фантазию в двух действиях» по роману Федора Михайловича Достоевского
Это по-хорошему наивный спектакль. Но наивность его не от глупости (хотя без-
мерный цинизм нашего времени, скорее всего, сочтёт героев именно глупыми), 
а оттого, что люди в отчаянии своей жизни не хотят замечать её двусмысленно-
сти. Безмерная нищета не даёт им права ни на что, кроме богатства чувств. И это 
удерживает их на краю бездны.

Сцена из спектакля  
«Бедные люди».

Тамара ГАШИМОвА

Ещё зимой чиновники от 
образования начали предосте-
регать выпускников: нынеш-
няя экзаменационная кампа-
ния будет проходить намного 
строже, чем все предыдущие. 
Говорили о камерах видео-
наблюдения, которые будут 
работать в каждой аудитории, 
рамках металлодетекторов у 
входа в школы. Предостере-
гали и о том, что пользование 
телефонами и шпаргалками 
автоматически аннулирует 
результаты экзамена. Сдавать 
их по-честному оказались 
готовы не все. Результаты 
ЕГЭ в минувший четверг 
озвучил врио руководителя 

департамента образования, 
науки и молодежной политики 
Воронежской области Олег 
Мосолов, сразу подчеркнув, 
что металлодетекторы и ви-
деокамеры должны были ещё 
раз напомнить выпускникам 
о необходимости соблюдать 
установленный порядок.       

- К сожалению, без наруше-
ний не обошлось. В основной 
и резервный периоды сдачи 
ЕГЭ организаторам пришлось 
удалить 22 человека, из них 
один - за размещение КИМ 
в сети Интернет. По итогам 
просмотра off-line видеозапи-
сей аннулированы результаты 
четырёх участников ЕГЭ. Для 
них пересдача состоится толь-
ко в следующем году. Двойки 

по двум обязательным пред-
метам получили 29 человек, 
26 из которых – выпускники 
нынешнего года. По одному 
«неуду» заработали по русско-
му и математике соответствен-
но 48 и 349 человек. Только что 
поступили результаты пере-
сдачи экзаменов в резервные 
дни: 152 выпускника получили 
двойки и в этом году аттестат 
о полном образовании им не 
выдадут. В прошлом году та-
ких было 156. По результатам 
проведения ЕГЭ составлено 13 
административных протоко-
лов по нарушениям со стороны 
руководителей пунктов про-
ведения экзаменов, органи-
заторов в аудитории, а также 
самих участников ЕГЭ. В ка-
честве общественных наблю-
дателей зарегистрировались 
1477 человек, в два с лишним 
раза больше, чем в прошлом 
году. Из 316 поданных в пред-
метные комиссии апелляций 
удовлетворили только 12. В 
дальнейшем это число может 
увеличиться, так как рассмо-
трение продолжается.

Олег Мосолов подчеркнул, 
что от федеральных наблюда-
телей, работавших в Воронеж-
ской области, не поступило 
ни одного замечания. По его 
мнению, снижение Рособрнад-
зором минимального порога 
не сильно повлияло на общую 
картину: по прогнозам ведом-
ства, если бы цифры остались 
на прежнем уровне, то обвала 
всё равно бы не произошло. 
Причины снижения среднего 
балла по общеобразовательным 
предметам кроются в измене-
нии подхода к оценке экзаме-
национных работ и изменени-
ем содержания контрольно-
измерительных материалов, а 
также объясняются уровнем 
подготовки выпускников. Тем 
не менее результаты оказались 
вполне ожидаемыми, к тому 
же они немного выше обще-
российских. Сейчас идёт пере-
проверка работ, выполненных 
на сто баллов, причём просма-
триваются видеозаписи в ау-
диториях. К слову, в прошлом 
году стобалльников оказалось 
137, в этом – 51 выпускник.

- Мы ожидаем, что средний 
проходной балл в вузы сни-
зится от трёх до пяти пунктов, 
- отметил руководитель де-
партамента. – На прошедшем 
недавно совете ректоров вузов 
достигнута договоренность о 
единых правилах и подходах. 
К тому же в этом году, как и в 
прошлом, количество бюджет-
ных мест практически равно 
количеству выпускников обще-
образовательных заведений. 
Значит, те, кто имеет аттестаты 
и достаточные для прохожде-
ния конкурса баллы, смогут 
поступить в выбранное ими 
высшее учебное заведение. 

Если, конечно, их оценки 
не напечатаны на бракованных 
бланках аттестатов. Таких в 
нашу область из крупнейшей 
типографии страны, имеющей 
лицензию на издание защи-
щенных бланков, поступило 
около трёх тысяч штук. Вместо 
кода региона 036 там напеча-
тали 116 - код Министерства 
образования и науки. Дело в 
том, что по приказу Минобра, 
аттестат должен иметь циф-

ровую кодировку, по которой 
можно установить регион, где 
он выдан. Такая же ситуация 
сложилась ещё в нескольких 
областях. В ближайшее время 
бланки будут заменены. 

Среди новшеств нынешней 
экзаменационной кампании  
была анкета, призванная вы-
явить мнение выпускников о 
проведении госэкзамена. Она 
содержала три вопроса с ва-
риантами ответов. На вопрос: 
«Что вам помогло при сдаче 
ЕГЭ?» – 56 процентов воро-
нежских выпускников сосла-
лись на собственные знания, 
29 – на помощь репетитора, 
а  15 сказали «спасибо» Ин-
тернету. Более 90 процентов 
учащихся оценили атмосферу в 
аудитории как положительную. 
Ответить на последний вопрос: 
«Что для вас ЕГЭ?» можно 
было при помощи смайликов. 
Больше половины воронеж-
ских школьников – 59 и 20 про-
центов – выбрали смайлики, 
выражающие усталость и гнев. 
И лишь каждый пятый считает, 
что ЕГЭ – это радость… 

ЕГЭ – это усталость и гнев
Педсовет
Так ответили 80 процентов воронежских выпускни-
ков, покидая экзаменационные аудитории. Из них 
свыше 180 человек остались в этом году без аттеста-
та. Больше четырёх сотен так и не смогли преодолеть 
минимальный порог по русскому языку и матема-
тике, впервые сниженный Рособрнадзором за всю 
историю сдачи Единого экзамена. 
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 6 руб.

Вопрос повестки дня
число голосов лиц,  

участвовавших  
в собрании

наличие 
кворума

отдано за каждый вариант голосования

за ПроТиВ ВоздерЖалСЯ

Утверждение годового отчета Общества за 2013 г. 18 858 000  Имеется 18 858 000  0 6 970
Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о 
прибылях и убытках Общества за 2013 г. 18 858 000  Имеется 18 838 460  0 9 650  

Утверждение распределения прибыли Общества по результатам 2013 г. 18 858 000  Имеется 13 623 330  5 223 340 3 880  
Избрание членов Совета директоров общества 188 580 000* Имеется 188 411 200* 0* 23 600*
Избрание членов ревизионной комиссии общества:
Базева Н.В.  17 965 148 Имеется 12 642 028 5 232 820 38 000
Бочарова Т. А.  17 965 148 Имеется 17 889 888 12 880 7 360
Грант М.П. 17 965 148 Имеется 12 610 428 5 273 780 10 480
Дочкина Г.М. 17 965 148 Имеется 17 906 048 5 120 6 280
Ишуткин В.П. 17 965 148 Имеется 525 751 17 356 027 10 360
Козлова Н.А. 17 965 148 Имеется 12 573 308 5 303 460 14 360
Парфенова Г.Г. 17 965 148 Имеется 17 391 867 463 171 43 690
Утверждение аудитора общества 18 858 000  Имеется 18 820 670  6 440  12 560  

открытое акционерное общество «Электросигнал» 

Отчёт об итогах голосования 
на годовом общем собрании акционеров ОАО «Электросигнал», 

состоявшегося 19 июня 2014 г.
1. Полное фирменное наименование: Открытое акционерное общество 

«Электросигнал». 
2. место нахождения, почтовый адрес: Россия, 394026, г. Воронеж, ул. 

Электросигнальная, 1.      
3. Вид общего собрания: Годовое общее собрание акционеров.
4. форма проведения общего собрания: Собрание.
5. дата проведения общего собрания: 19 июня 2014 г.
6. место проведения общего собрания: г. Воронеж, ул. Электросигналь-

ная, 1, клуб общества.
7. Повестка дня общего собрания:

1. Утверждение годового отчета Общества за 2013 год.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о 
прибылях и убытках Общества за 2013 год.

3. Утверждение распределения прибыли Общества по результатам 2013 
года. О выплате дивидендов по результатам 2013 года.
4. Избрание членов Совета директоров Общества.
5. Избрание членов ревизионной комиссии Общества.
6. Утверждение аудитора Общества.

8. число голосов, которыми обладали лица, включенные в список 
лиц, имевших право на участие в общем собрании, по каждому вопросу 
повестки дня общего собрания: 20 882 182 голоса.

9. число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в 
общем собрании, по каждому вопросу повестки дня общего собрания 
с указанием, имелся ли кворум по каждому вопросу, число голосов, 
отданных за каждый из вариантов голосования (по избранию членов 
Совета директоров указано число кумулятивных голосов):

*) Кумулятивные голоса

10. формулировки решений, принятых общим собранием по 
каждому вопросу повестки дня общего собрания.

1-й вопрос повестки дня:   Утвердить годовой отчет общества за 2013 
год.

2-й вопрос повестки дня:   Утвердить годовую бухгалтерскую отчетность, 
в том числе отчет о прибылях и убытках общества за 2013 год.

3-й вопрос повестки дня: Утвердить следующее распределение  прибыли  
Общества в размере 269 400 000 руб. по итогам 2013 года:

- 13 470 000 руб., или 5 % направить в резервный фонд общества;
- 175 115 956 руб., или 65 % оставить в распоряжении Общества;
- 80 814 044 руб., или 30 % направить на дивиденды (3 рубля 87 коп. на одну 

акцию);
Выплатить дивиденды лицам, зарегистрированным в реестре акционеров 

Общества на 01.07.2014 г., в денежной форме путем их перечисления на 
банковские счета или почтовым переводом не позднее 25 июля 2014 года  по 
реквизитам, предоставленным регистратором Общества.

4-й вопрос повестки дня:  Избрать членами Совета директоров ОАО 
«Электросигнал» следующих лиц: Баранова Ирина Владимировна, Бурлаков 
Сергей Дмитриевич, Быченок Александр Викторович, Волкодав Анатолий Иванович, 
Голиков Сергей Васильевич, Кириллов Евгений Яковлевич, Лютова Елена 
Алексеевна, Мещерякова Ирина Александровна, Потапов Геннадий Николаевич, 
Рычков Николай Николаевич, Скапцов Юрий Петрович 

(Баранова И.В. назначена Распоряжением Правительства РФ от 03.10.2009 г.  
№ 1448-р как представитель Российской Федерации по специальному праву 
«золотая акция»).

5-й вопрос повестки дня: Избрать членами ревизионной комиссии ОАО 
«Электросигнал» следующих лиц: Базева Наталья Вениаминовна, Бочарова 

Татьяна Александровна, Бунина Валентина Николаевна, Грант Марина Петровна, 
Дочкина Галина Михайловна, Козлова Наталья Александровна, Парфенова Галина 
Геннадьевна

(Бунина В.Н., назначена Распоряжением Правительства РФ от 03.10.2009 г.  
№ 1448-р как представитель Российской Федерации по специальному праву 
«золотая акция»).

6-й вопрос повестки дня: Утвердить аудитором Общества на 2014 г. 
Общество с ограниченной ответственностью «Группа Финансы» (сокращенное 
наименование ООО «ГФ»), юридический адрес: 109052, г. Москва, ул. 
Нижегородская, д.70, корпус 2.

11. Счетная комиссия.
Функции счетной комиссии выполняет Открытое акционерное общество 

«Объединенная регистрационная компания» филиал «ОРК-Воронеж».  
Место нахождения регистратора: 107996, г. Москва, ул. Буженинова, д. 30, 

стр 1.
Место нахождения филиала: 394026, г. Воронеж, проспект Труда, дом 39. 
Уполномоченные представители филиала «ОРК-Воронеж» ОАО «ОРК». 
12. Председатель и секретарь общего собрания.
     Председатель общего собрания: Рычков Николай Николаевич. 
     Секретарь общего собрания:  Попова Елена Анатольевна.  

ВниманиЮ аКЦионероВ!
Выплата дивидендов будет производиться 25 июля 2014 г.  

перечислением на лицевой счет в банке или почтовым переводом  
в соответствии с вашим волеизъявлением, указанным в анкете акционера, 

после удержания налога в размере 9 % от общей суммы дивидендов.

Все справки по телефонам: (473)246-26-09, 246-43-75.

24 июня 2014 г., г. Воронеж

На правах рекламы.

реклама

Продам гараж
площадь 47 кв. м, два уровня, кооператив «Сокол»,  

по адресу: Коминтерновский район, ул.Еремеева, 6а, 
Тел.: 8-903-653-69-18, 292-46-48.

Ре
кл

ам
а

ОргАнизАция примет нА рАбОту  
менеджерА пО реклАме 
оформление по ТК рф. условия – выгодные. 

резюме направлять по адресу: mail@kommuna.ru Ре
кл

ам
а

СООбщение
о проведении 

внеочередного общего 
собрания акционеров

открытого акционерного общества
«Воронежский экспериментальный

комбикормовый завод» 

УваЖаеМЫЙ акционер!
Открытое акционерное общество «Воронежский экспе-

риментальный комбикормовый завод» (далее – Общество) 
уведомляет вас, что Совет директоров Общества принял 
решение провести 18 июля 2014  года в 11 часов 00 минут 
внеочередное общее собрание акционеров Общества в 
форме совместного присутствия (собрания) акционеров.

Место нахождения общества:  Россия, г. Воронеж, 
проспект Труда, 93.

Место проведения внеочередного общего собрания 
акционеров общества: г. Воронеж, проспект Труда, 93.

время начала регистрации лиц, имеющих право на 
участие во внеочередном общем собрании акционеров 
общества: 18 июля 2014  года с 10 часов 00 минут.

 дата составления списка лиц, имеющих право на 
участие во внеочередном общем собрании акционеров 
общества:  27 июня 2014 года.

повестка дня  
внеочередного общего собрания  

акционеров Общества:
1. Об одобрении крупной сделки по предоставлению в 

залог ОАО «Российский Сельскохозяйственный банк» не-
движимого имущества Общества.

2. О полномочиях генерального директора Общества 
Ланкина В.Е. на заключение и подписание соответствующего 
договора ипотеки, а также оформление иной необходимой 
документации в редакции и на условиях банка.

С информацией (материалами), подлежащей предостав-
лению лицам, имеющим право на участие во внеочередном 
общем собрании акционеров Общества, при подготовке к 
проведению внеочередного общего собрания акционеров 
Общества, можно ознакомиться начиная с 29 июня 2014 
года с 10 часов 00 минут до 14 часов 00 минут в рабочие дни 
по адресу: 394026, г.Воронеж, проспект Труда, д.93.

Участнику внеочередного общего собрания акционеров 
Общества необходимо иметь при себе паспорт или иной 
документ, удостоверяющий личность, а для представителя 
акционера – также доверенность на право участия во 
внеочередном общем собрании акционеров и (или) доку-
менты, подтверждающие его право действовать от имени 
акционера без доверенности.

совет директоров оао «вЭкЗ».
На правах рекламы.

Бланк БСО: серия ССС №0679091303
считать недействительным,

т.к. он был утерян нашим агентом. 
Договоры страхования по данным полисам 

не заключались, денежные средства не принимались.

На
 п

ра
ва

х 
ре

кл
ам

ы

утерянный аттестат 
об окончании полного среднего образования, 

выданный в 2010 году общеобразовательной школой № 28 
на имя Разуваевой Софии Сергеевны, 

считать недействительным.

Как рассказала Тамара Ве-
рещагина, инвалид Великой 
Отечественной войны, та-
бличку убрали во время на-
ружного ремонта и так и не 
вернули на место. И всё бы 
ничего, только вот в этом доме 
проживают преимущественно 
пожилые люди, к ним часто 
ездит «скорая помощь». А из-
за отсутствия номерного знака 
отыскать дом на проспекте 
не так-то просто: медработ-
никам приходится ориенти-
роваться по рядом стоящим 
многоэтажкам, что не совсем 
удобно. Врачи сначала тратят 
время на поиски необходимого 
дома, а потом на нотации его 
обитателям.

– Они ругают нас. Но в 
чём мы, собственно, вино-
ваты? – возмущается Тамара 
Фёдоровна.

Жильцы неоднократно 
обращались в свою управляю-
щую компанию, звонили в 
управу Центрального района. 
Пока безрезультатно.

Отчаявшиеся жители уже 
просят просто нарисовать 
краской номер дома на сте-
нах!

В производственном от-
деле управляющей компании 
Центрального района, за кото-
рой как раз и закреплён этот 
дом, сообщили, что жильцам 
в обязательном порядке необ-
ходимо написать письменное 
заявление на имя директора с 
просьбой повесить номерной 
знак. Тогда УК обратится в 
организации, занимающиеся 
изготовлением подобных 
табличек, и, когда она будет 
изготовлена, её установят. 

ирина ЛаЗарева.

ПО ПИСьМУ ЧИТАТЕЛЯ

Где эта улица, где этот дом?
в редакцию газеты «коммуна» обратилась чита-
тельница, проживающая в областном центре по 
адресу: проспект революции, 49. она пожалова-
лась на отсутствие таблички с указанием номера 
дома, в котором живёт.

У Михаила Петровича Ельчанинова
29 июня - день рождения! Желаем ему здоровья, отличного  

настроения, хорошей погоды и прекрасных дорог. 
Сотрудники.

Виталия 
Черникова 

поздравляем с юбилеем! 
Желаем  

крепкого здоровья,  
благополучия, творческих 

успехов.
Коллеги.

30 июня отмечает 
свой день рождения 

Сергей Саввин! 
Поздравляем именинника и 

желаем ему всех земных благ, 
здоровья, семейного  

благополучия.
Друзья, коллеги.

Большой Детский хор Рос-
сии, покоривший исполнитель-
ским мастерством олимпий-
ский Сочи, выступил на двух 
концертных площадках этой 
республики.

Одну тысячу «золотых» го-
лосов России собрали на по-
луострове важные события. 
Самым заметным из них стал 
гала-концерт фестиваля «Пять 
звёзд», который состоялся в 
День России  - 12 июня – на 
набережной Ялты, где для вы-
ступления огромного хорового 
коллектива были сооружены 
специальные  подмостки. В 
большую программу вошли 
две песни в исполнении хора 
-  «Если с другом вышел в путь» 
(В. Шаинский)  и «Пусть всегда 
будет солнце» (А.Островский). 
Завершая праздник, юные 
певцы исполнили вместе с 
участниками телевизионного 
музыкального шоу «Голос» 
Гимн России. Выступлениями 
хора, так же как и репетициями, 
руководил дирижёр Академии 
хорового искусства (г. Москва) 
Андрей Герасименко. В качестве 
заботливого куратора проек-
та выступила вице-премьер 
Правительства Российской 
Федерации Ольга Голодец, 
которая находила время для не-
формального общения с детьми, 
внимательно реагировала на все 
их обращения и просьбы. 

Волнующим событием для 
участников детского хора ста-
ло вручение в торжественной 
обстановке высоких наград 

– дипломов Министерства 
культуры России, подписанных 
министром культуры Россий-
ской Федерации Владимиром 
Мединским, художественным 
руководителем - директором 
Мариинского театра, народным 
артистом России, лауреатом 
Государственных премий Ва-
лерием Гергиевым, исполни-
тельным директором Всерос-
сийского хорового общества 
Павлом Пожигайло. Так был 
отмечен труд юных исполни-
телей, достойно выступивших 
на церемонии закрытия XXII 
Олимпийских зимних игр в 
Сочи. Для тех участников хора, 
которые планируют продол-
жить своё музыкальное обра-
зование, это – серьёзный вклад 
в портфолио, отражающее их 
личные достижения. В качестве 
памятного подарка  все дети 
получили наручные часы. Для 
выступлений в Крыму ребятам 
были пошиты новые нарядные 
концертные костюмы.

К слову, в обновлённом со-
ставе тысячеголосого музы-
кального коллектива появилось 
много новичков. В число воро-
нежских участников Детского 
хора России вместо выбывших 
по возрасту певцов  (тех, кому 
исполнилось 14 лет) вошли: 
Юлия Пустовалова, Марта Ро-
щупка (детская школа искусств 
№7, руководитель Елена Чебо-
тарёва), Сергей Пурик (детская 
школа искусств №11, руково-
дитель Людмила Сердюкова), 
Илья Сухарев (детская школа 
искусств №1, руководитель 
Татьяна Ижогина). 

Второй концертной площад-
кой для выступления Детского 
хора России стал город-герой 
Севастополь, отмечавший 15 
июня свой день рождения. На 
заполненной до отказа площади 
Нахимова дети пели более часа. 
Исполненные ими 13 хоровых 
произведений включали всеми 
любимые лучшие детские песни 
«Крейсер «Аврора», «Орлята 
учатся летать», «Трус не играет 
в хоккей». Севастопольцы теп-
ло и радушно приняли высту-
пление Детского хора России, 
дружно аплодировали ребятам 

после исполнения каждой пес-
ни. Гимн «Легендарный Сева-
стополь» зрители пели вместе 
с участниками хора, не скрывая 
своих чувств. 

- Было полное ощущение, 
что мы приехали на встречу с 
родными людьми, - рассказала 
руководитель воронежской 
группы – председатель филиа-
ла НП «Всероссийское хоровое 
общество Воронежской обла-
сти» Татьяна Ижогина. – Лица 
людей освещали искренняя 
любовь, доброта и признатель-
ность, которые невозможно 

сымитировать. Слушая детей, 
плакали не только женщины, 
но и мужчины. И для жителей 
Крыма, и для участников Дет-
ского хора России это был вы-
сокий эмоциональный момент 
единения. Уверена, что такие 
сильные чувства пробуждают 
в человеке гражданина, вос-
питывают истинную любовь к 
своей Родине, ответственность 
за её завтрашний день. 

По словам Татьяны Михай-
ловны, поездка в Крым ещё 
больше сплотила участников 
Детского хора России, укре-

пила их дружбу и, безусловно, 
помогла профессиональному 
росту юных исполнителей.

- Дисциплина, самосозна-
ние, творческий настрой у 
наших ребят – уже недетские, 
а взрослые, профессиональ-
ные, - подчеркнула Татьяна 
Ижогина.

Однако дети остаются деть-
ми и в поездке в Крым их ждали 
и такие понятные радости, 
как  пляжи рядом с легендар-
ной Медведь-горой (Аю-Даг), 
экскурсии в Воронцовский и 
Ливадийский дворцы, в дель-
финарий, расположенный в 
курортном посёлке Партенит. 
За незабываемый Крым, за 
яркие впечатления и новый 
опыт от имени всех участников 
воронежской делегации – ис-
кренняя благодарность орга-
низатору поездки – Всерос-
сийскому хоровому обществу, 
а также тем, кто поддерживает 
юных исполнителей из столи-
цы Черноземья, – и.о. губер-
натора Воронежской области 
Алексею Гордееву, департамен-
ту культуры правительства Во-
ронежской области, службам 
Роспотребнадзора и МЧС. 

Очень скоро в состав свод-
ного Детского хора России во-
льются и юные представители 
нового субъекта Федерации 
– Республики Крым. У само-
го многочисленного хорового 
коллектива России - прекрас-
ное будущее, связанное с боль-
шими историческими вехами в 
жизни страны, включая такое 
знаменательное событие, как 
70-летие Великой Победы.

Музыкальный подарок Крыму
Культура | Десять юных воронежцев в составе сводного Детского хора России совершили поездку на полуостров
наталья СТолПоВСКаЯ

Юные воронежцы на крымской земле.

ФУТБОЛ

Команды выступали в сле-
дующих составах. 

«Факел»: Саутин (Тернов-
ский, 46), Строев (Щеголев, 
66), Бутырин, Ревякин, игрок 
на просмотре, игрок на про-
смотре, Дубровин (к) (Лев, 
66), Бекетов (Болонин, 46), 
Соколов (Скрыльников, 46), 
Альшин (Бирюков, 46), Саль-
ников (Сушкин, 46).

«Локомотив»:  Кортнев 
(Соловьев, 46), Корольков, 
Васильев, Сергеев, Чикунов 
(Силкин, 64), Еремн (Думи-
ника, 72), Фаринов (Жидких, 
67), Колесник, Герасименко, 
Чернышов (Линда, 46), Середа 
(к) (Грузнов, 81).

На 5-й минуте хлестким 
ударом из-за пределов штраф-
ной площади счет открыл Аль-
шин. В середине первого тайма 
Герасименко, получив пас с 
правого фланга от Фаринова, 
ударом с лету вколотил мяч в 
противоход вратарю, а перед 
самым свистком на перерыв 
отличился Соколов, завершив 
красивую комбинацию «Фа-
кела». Во втором тайме было 
сделано много замен. И игра 
приобрела сумбурный оттенок. 
Это, тем не менее, не помешало 
новобранцу воронежцев Суш-

кину дважды поразить цель. 
Ассистировал ему опытный 
Скрыльников.

29 июня «Факел» проведет 
спарринг в Липецке против 
«Металлурга». Тем временем 
стало известно, что в первом 
туре первенства России в зоне 
«Центр» второго дивизиона, 
который состоится 12 июля, 
футболисты «Факела» дома 
будут принимать «Подолье» 
(Подольский район). Матч вто-
рого тура воронежцы проведут 
в Выксе с местным «Металлур-
гом» 18 июля.

Напомним,  что  в  зоне 
«Центр» примут старт 15 ко-
манд: «Факел» (Воронеж), «Ви-
тязь» (Подольск), «Динамо» 
(Брянск), «Калуга» (Калуга), 
«Подолье» (Подольский рай-
он), «Авангард» (Курск), «Ме-
таллург» (Липецк), «Зенит» 
(Пенза), «Звезда» (Рязань), 
«Тамбов» (Тамбов), «Орел» 
(Орел), «Локомотив» (Ли-
ски), «Металлург» (Выкса), 
«Арсенал-2» (Тула) и «Выбор-
Курбатово» (Воронеж). 

О подготовке к сезону еще 
двух команд, представляющих 
Воронежскую область, мы рас-
скажем в ближайших номерах 
«Коммуны».

«Факел»:  
первые новички
оптимальная заявка на футбольный сезон 
2014/2015 года должна состоять из 24-25 футболи-
стов, включая одного местного воспитанника 1994 
года рождения. на сегодняшний день в заявочном 
списке «Факела» всего девять игроков.

максим СКВорЦоВ

Это вратарь Александр Сау-
тин, защитники Сергей Буты-
рин, Алексей Ревякин и Виктор 
Строев, полузащитники Артем 
Бекетов, Юрий Дубровин и 
Дмитрий Соколов, а также на-
падающие Ильнур Альшин (все 
они защищали цвета команды в 
прошлом сезоне) и новобранец  
Михаил Бирюков («Динамо», 
Санкт-Петербург). 

Чуть позже в заявку будут 
внесены еще два футболиста, 
подписавшие с клубом кон-
тракты. Это полузащитник 
Александр Болонин (1991 г.р., 
последняя команда - «Астра-
хань», 28 игр, 9 голов) и на-
падающий Вячеслав Сушкин 

(1991 г.р., «Динамо», Санкт-
Петербург, 21 игра, 3 гола). 

С 25 июня «Факел» трени-
руется два раза в день на своей 
загородной базе в поселке Те-
нистый. В занятиях принимает 
участие целая группа потен-
циальных новичков, фамилии 
которых не разглашаются. 
Селекционная работа не оста-
навливается ни на один день. К 
сожалению, не будет в команде 
полюбившегося болельщикам 
голкипера Криворучко, уехав-
шего в Махачкалу, зато восста-
новился после двух операций и 
тренируется вместе с командой 
его коллега по амплуа Дмитрий 
Терновский. 23 июня «Факел» 
провел первый контрольный 
матч наступающего сезона.

«Факел» (воронеж) – «Локомотив» (Лиски) 4:1 (2:1)

 Уважаемые жители города и области!
общественная приёмная «КоммУны» 

ждёт вас по средам с 14 до 16 час. в приёмной совета жильцов Коминтерновского р-на  
(вход со стороны отдела субсидий Коминтерновского района) по адресу: ул.Лизюкова, 36.


